
ESTADO DE RONDÔNIA
PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL

cÂvrnne. MUNICIpAL DE pRESIDENTE MEDICI

ATA no 01212022 da sétima sessão ordinária do ano de dois mil e vinte e dois da décima

Legislatura da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO.

Presidente: Edirlei Gassimiro de Oliveira

Vice-presidente: Marlon Vicente

Primeiro-secretário: Angelo Carrara

Segunda-secretária: Matilde do Assentamento

Aos quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às dezoito horas e sete
minutos, reuniram-se no Plenário da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, sito à
Rua Padre Adolfo, no 2590, para dar início a sétima sessão ordinária do ano de dois mil e
vinte e dois da décima Legislatura, sob a presidência do vereador Edirlei Cassimiro de
Oliveira, que após cordiais cumprimentos fez a oração de abertura dos trabalhos. Em
seguida, o vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou ao primeiro-
secretário Angelo Carrara para que procedesse a chamada dos senhores vereadores. Na
sequência o primeiro-secretário Angelo Garrara iez a chamada nominal dos
vereadores, que por sua vez confirmou a presença de 07 (oito) vereadores: Alessandro
Martins Santos, Angelo Carrara, Benito Alves da Cruz, Bia do Assentamento, Marlon
Claudio Custódio Vicente, Matilde do Assentamento e Edirlei Cassimiro de Oliveira.
Estiveram ausentes os vereadores Juraci Jovem Bazilio e Professor Ailton. Havendo
quórum Iegal, o presidente Lei do Riachuelo declarou aberta a sétima sessão ordinária de
dois e vinte e dois da décima Legislatura da Câmara Municipal, quando eram dezoito horas
e nove minutos. Em ato contínuo o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira colocou em
deliberação para discussão e votação pelo Plenário a Ata no 01012022 da quinta sessão
extraordináriae01112022 da sexta sessão ordinária de dois mil e vinte e dois da décima
Iegislatura da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, que foram aprovadas por
unanimidade dos senhores vereadores. Gontinuando o presidente Edirlei Cassimiro de
Oliveira solicitou ao primeiro-secretário, Angelo Carrara, para que fizesse a Ieitura da
Ordem do Dia, que assim o lezl. Leitura do Veto parcial ao Projeto de Lei Municipal no

08212021, data de entrada 2810312022, de autoria do Poder Executivo Municipa!; Projeto de
Lei Municipal no 01412022, data de entrada 2810212022, de autoria do Poder Executivo
Municipal; Projeto de Lei Municipal no 02912022, de autoria do Poder Executivo Municipal,
data de entrada 0410412022; leitura da lndicação no 00112022, de autoria do vereador Juraci
Jovem Bazilio e Ieitura da Indicação no 00212022, de autoria do vereador Juraci Jovem
Bazilio. Em seguida o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira concedeu a palavra
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para que faça o uso da tribuna ao vereador Alessandro MaÉins Santos por oito
minutos que: agradeceu em nome de Deus pela oportunidade por estarem mais uma vez
reunidos na Câmara; cumprimentou todos os membros da Mesa em nome da vereadora
Matilde; em nome do vereador Benito cumprimentou os demais vereadores da Casa; em
nome da Marilene cumprimentou todos os servidores da Casa; em nome do Cleberson
Amaral, popularmente Amaral, cumprimentou todos as pessoas que acompanham a sessão
através das redes sociais; disse, se referindo a vereadora Bia, que é muito gratificante saber
que com o seu mandato e, com esse mandato chegou também a senhora nessa Casa e,
que o vereadorAlessandro tem a oportunidade de vez por outra receber cônvites da colega
vereadora para poder dialogar sobre alguns temas, e esses temas sempre voltado em piol
da coletividade, sempre voltado em prol da população; falou que estiveram, a ,ereadora
Bia, o vereador Benito e o vereador Alessandro no município de Porto Velho e que foram
no INCRA, que por sinal, foram muito bem recebidos, com uma cordialidade impar de
alguém que não os conheciam, de alguém que de fato, estavamlápara poder atendei quem
buscou aquele órgão na questão da informação e, que todos saíram muito bem satisfeitos,
que lá souberam, que há uma parceria muito forte entre o INCRA e o IFRO, para poder
regularizar as áreas pertencentes ao município de Presidente Médici, sejam elas as áreas
de assentamento que, tanto a população cobra, como também as vereadoras Bia e Matilde
que são moradoras daquela área e sabem dessa questão, o sonho que é para vocês,
enquanto cidadão, enquanto mulheres, chefes de família, receber de fato o título definitivo
no nome de vocês, e dizer de fato que a terra pertece a vocês, que foi um processo de
conquista, que foi algo grandioso relevante para a vida de vocês; relatou também o
vereadorAlessandro, se dirigindo ao colega vereador Benito, que sabe também, que assim
é para com a população do Estrela de Rondônia, que há muito se aguarda em relação a
essa questão, a regularização dos lotes urbanos, porque hoje eles tem uma posse preóária,
precisam justificar que são donos, não tem o domínio, dizendo na documentação'que sâo
os legítimos proprietários, que são documentos frágeis que ainda são utiliiados como
documentos que mencionam a propriedade dos imóveis; mencionou ainda o vereador que
soube que essa Casa de Leis será também notificada, será também conscientisada dos
trabalhos que o INCRA irá realizar no município de Presidente Médici, em prol dessa
titularização urbana e rural, porque citaram também que existem alguns pontos no
município que carecem dessa regularizaçâo; expressou também o vereádor Alessandro
Martins, que estiveram também no Tribunal de Contas, onde foram muito bem recebidos
no gabinete do Conselheiro Francisco de Carvalho, que já foi prefeito em presidente Médici,
como também, já representou o estado de Rondônia no Poder Legislativo estadual e hoje
está conselheiro no Tribunal de Contas, que tem uma equipe maravilhosa, a doutoia
Aparecida Gutierres que também foi moradora deste município que faz as vezes a função
de chefe de gabinete, que fizeram um atendimento fantástíco, esclarecimentos de dúvidãs,
contribuição quanto aos nossos mandatos, enquanto vereadores, sobre trâmites de
projetos de leis e, tantas outras coisas que haviam dúvidas para nós vereadores e lá
podemos provar os saberes daquela equipe técnica e que se encontra de portas abertas e
pediram que estendêssemos a toda a Casa, que o gabinete do consetheiro está a
disposição de todos os vereadores para que possam ir lá bater um papo ou dialogar sobre
o exercício do mandato e também dúvidas referentes a qualquer situação de trâmite de
projetos ou qualquer outra coisas de intenção dos vereadores na questão de fazer a
propositura de projetos de leis; narrou também o vereador Alessandro que, estiveram no
Tribunal de Justiça, onde tiveram outra recepção maravilhosa por uma pessoa que não
conhecia os vereadores, a assistente social Viviane, que falou sobre um projeto que ele é
muito maior que o simples acolhimento de vidas, que é um projeto que transforma, na
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verdade, vidas, porque é de fato algo que vai trazer solução para os abrigos públicos
existentes no nosso país, que é um projeto chamado FAMíLA ACOLHEDORA, que ele
destitue esse modelo caro, esse modelo que não trás solução, um modelo pesado digamos
assim, que não exprime a verdadeira realidade de um lar, que não exprime tudo aquilo que
é necessário, prá que haja de fato uma intervenção do Poder Público para que crianças e
adolescentes que, temporariamente, precisem ser retirados dos seus lares ou daqueles que
deveriam protegê-las ou por si, violando seus direitos dentro de um ambiente que possam
retratar a questão da funcionalidade familiar e da estrutura familiar; afirmou o vereador
Alessandro que foi muito gratificante, acompanhar a vereadora Bia nêssa agenda de
trabalho e, que essa agenda por último no Tribunal de Justiça, tiveram a oportunidade de
falar e ouvir, ouvir de alguém que conhece tecnicamente toda a problemática, do município
de Porto Velho, da situação que lá se encontra na questão de abrigamentos, também
falarmos da nossa experiência, falar daquilo que temos propriedade para poder dizer, que
é essa questão das casas de acolhimentos, que funciona de um modo mais fechado, não
de um modo mais que permita essa responsabilização, de fato, das famílias para com os
seus; discursou também o vereador, que nessa viagem'a Porto [qlho, estiveram com
Claudinha, elogiou sua receptividade, uma mulher que iaz e faz coin amor, e faz com
excelência, sempre sorrindo, o vereador aproveitou sua fala e agradeceu com muito
obrigado, pela recepção caloroso aos vereadores no gabinete do deputado Laerte, na
Assembleia Legislativa, para um bate-papo, pra ouvir sobre a questão dos
encaminhamentos dos projetos de leis que passam por essa Casa, referente aos recursos
destinados pelo deputado Laerte Gomes e, pra nos ouvir sobre as nossas demandas, pra
poder entrar mais uma vez no planejamento do deputado, porque ele não esquece do
município de Presidente Médici, que ele tem um planejamento que já está pautando todas
as açÕes que ainda, precisam de uma contribuição de recursos externos, para que nós
possamos melhorar as ação no nosso município; exprimiu o vereador Alessandro em sua
fala, se dirigindo ao prefeito que foi árdua a missão, mas que está !á, as lâmpadas que dão
acesso a UNIR - Universidade Federal de Rondônia no município de Presidente Médici,
foram ligadas, recursos do ex-deputado Edson Martins, que devemos lembrar dessa ação,
trabalho que teve a participação do ex-vereador Zezinho do Estrela na busca do recurso
para que houvesse a iluminação do campo do Estrela de Rondônia e também na Rua da
Paz, aquela parte que se estende até a Universidade Federal; pronunciou ainda o vereador
Alessandro Martins, que agora já nos dá autoridade, autonomia para que possamos buscar
aquilo que a UNIR disse, que, se nos desse condições, poderíamos pleitear outros cursos,
poderíamos efetivar outros cursos e, a iluminação pública daquele trecho, era sim, algo
impeditivo que a UNIR utilizava para não abertura de novos códigos de cursos, que
podemos agendar outra visita até a Reitoria da UNIR - Porto Velho, acompanhados por
pessoas aguerrida, por pessoas apaixonadas e por pessoas que fazem com excelência o
seu trabalho, como é a deputada Sílvia Cristina a qual o vereador Alessandro parabenizou,
pelo trabalho que sendo desenvolvido pela deputada Sílvia Cristina, que mudou de partido
recentemente nessa abertura de janela que a legislaçâo permite; o vereador Alessandro
concluiu seu discurso e anunciou a depudada Sílvia Cristina, que é uma guerreira, e que
pode contar com o vereador Alessandro em sua caminhada que terá pela frente para o
término de seu mandato e na busca de mais um mandato. Na sequência o presidente
Edirlei Cassimiro concedeu a palavra, para que faça o uso da tribuna a vereadora Bia
do Assentamento por oito minutos que: cumprimentou a todos com uína,boa.noite, em
nome do presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira cumprimentou os membros dârMesa
Diretora, em nome da vereadorAlessandro cumprimentou os demais vereadores; em norne
do doutor Paulo cumprimentou o público presente à sessão; em nome do diretor Derick
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cumprimentou todos os funcionários da Casa e
oportunidade de estar aqui hoje e; falou da viagem a Porto Velho disse que foi bem
produtiva, porque lá nós podemos saber de tudo aquilo que o INCRA tem de parceria para
o nosso município; agradeceu pela recepção pelo Mário do INCRA, aonde os vereadores
tiveram uma conversa que discutiram alguns pontos, em primeiro lugar, como regutarizar
as nossas terras do assentamento, que estamos nelas há mais de vinte anos e não
podemos dizer que somos donos, mas que a vereadora Bia acredita que os títulos irão sair
sim, pois o INCRA está contratando o instituto IFRO que é muito sério, que passa uma
confiança para nós, que vamos ter o resultado, acrescentou a vereadora que, realmente,
eles Iá falaram, que irão entrar em contato com a Câmara; mencionou também a vereadora
Bia que eles no INCRA falaram que sâo poucos os município que procuram o INCM, mas
a vereadora Bia como moradora do assentamento que conhece a história de lá, vê quantos
tempos tem essas pessoas lutando por esses títulos e não estão com eles em mãos ainda
e sim um contrato; reiterou a vereadora que juntamente com o vereador Alessandro e o
vereador Benito foram lá e agradece aos colegas vereadores, porque a vereadora Bia
acredita que o trabalho em parceria o resultado é outro e a prova foi a forma como foram
recebidos no Tribunal de Contas, no Tribunat de Justiça, aproveitou a tribuna para
agradecer a presidente que concede as diárias para que os vereadores possam ir até porto
Velho, com a cedência dos transportes, então a vereadora agradece pela parceria do
presidente da Casa; mencionou a vereadora Bia do Assentamento que, uma das coisas
que viu lá no Tribunal de Justiça que brilhou o seu olhar, foi o Projeto Famíliâ Acolhedora,
que vamos conversar com o prefeito e com a secretária de assistência social a Marli, a qual
mandou um abraço e melhoras para a colega, pois a mesma sofreu um acidente e que terá
que passar por uma cirurgia; relatou que o projeto, se referindo ao colega, vereador
Alessandro, para nós que passamos pela secretaria de assistência social, sabemos o
quanto é importante para as nossas crianças, pois a gente sabe que as crianças que por
muitas vezes vão para o abrigo, quando eles chegam lá a realidade é diferente do convívio
em casa, mas o que queremos é tenham uma família acolhedora que ajudem essas
crianças, ter de fato uma família para que tenham direito de ir em uma sorveteria, para que
tenha o direito de sair a noite, para ir na praça, ir no parquinho, porque no abrigo é timitado,
as crianças no abrigo tem o acolhimento, mas falta isso, então é um projeto em que a
vereadora Bia pede ao prefeito e a secretária Marli que anilisem com carinho pra ver se tem
condição de aderir a esse projeto que será muito bom; discursou também a vereadora Bia
do Assentamento, que não poderia deixar de agradecer mais uma vez ao deputado
estadual Laerte Gomes, que nesse dia a vereadora Bia esteve na secretaria de agricultura
para acompanhar a entrega de mais um implemento agrícola, que foi a ciladeira, que lá
atrás, a vereadora conversando com o Fábio, ele lhe falou da necessidade que tinha uma
ciladeira na agricultura, porque muitas vezes os produtores rurais vinham na secretaria e
não tinha, então a vereadora Bia do Assentamento reiterou os agradecimentos ao deputado
estadual Laerte Gomes, pela forma que ele atende os pedidos dos colegas vereadores e,
que a vereadora Bia do Assentamento acredita que todos os colegas vereadores que levou
seus pedidos ao deputado, foram atendidosm e, que isso quem ganha é a população do
nosso município; finalizou sua fala e parabenizou o colega vereador Benito que fez
aniversário no dia de ontem e, o amigo continue sendo essa pessoa guerreira, humilde e
que está sempre se colocando no lugar do outro, pois isso é que Íaz a diferença no ser
humano. Em ato contínuo o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira concedeu a
palavra, para que faça o uso da tribuna ao vereador Marlon Vicente por oito minutos
que: cumprimentou a todos com uma boa noite,
cumprimentou os membros da Mesa Diretora, em

da vereadora Matilde
vereador Alessandro

em nome
nome da
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presente à sessão e disse; "que hoje não poderia deixar de Íazer uso da tribuna, pois a
Casa está com um projeto para votação, em que foivotado uma emenda aditiva na semana
passada, em que fala de umas gratificações de servidores, em hoje se beneficia alguns
médicos e que também deixa o direito de outras classes a receber o mesmo direito a ássu
gratificação; relatou o vereador Marlon que o jurídico do Executivo veio até esta Casa e
falou dessa emenda, para que os vereadores fizessem essa emenda para que pudesse ter
um respaldo, pois alguns vereadores estavam com dúvida a respeito se alguns servidores
iriam perder ou não essa gratificação e, assim foi feito essa emenda qúe foi lida pelo
vereador Marlon na tribuna, conforme mencionou, "para refrescar a memória das pessoas
que estão ouvindo a sessão pelas redes sociais e pelas pessoas presentes aqui na
Câmara"; discursou também o vereador Marlons que no seu entender e dos vereadores
que votaram a favor dessa emenda na semana passada, bem como no entender do
departamento jurídico da Casa na pessoa do doutor Paulo e do doutor Joâo que ajudou a
Comissão fazer o parecer, de que, nada mais vai dar o direíto de quem recebe e dê quem
tem o direito de receber essa gratificação, e que nâo estamos aqui colocando nenhum
funcionário que a lei837 de 2001, ela não derdireito a ele, que simplesmente os vereadores
estão assegurando o direito do servídor, de tá recebendo essa gratificação, e que a emenda
foi mandada para o prefeito e o prefeito vetou essa emendã, sob a- alegação de que a
emenda era inconstitucional, e que não cabe a essa Casa, aos vereadores tratar de
recursos, do financeiro do município, onde nós estaríamos com essa emenda aumentando
as despesas do município, só que essa lei, foi aprovada em 2001, onde ela já foi colocada
um impacto no município; reiterou o vereador Marlon de que os vereadoies nâo estão
colocando impacto nenhum, pois a lei já foi aprovada, já foi colocado esse impacto no
município, concluiu o vereador que o projeto com essa emenda só poderá ser vetado, se
ela for inconstitucional, e no ponto de vista do vereador Marlon, do procurador jurídico e do
assessor jurídico da Casa, o projeto não é ínconstitucional porque não está impactuando a
folha do município; pronunciou ainda o vereador Marlon Vicente que o projeto ainda poderia
ser considerado inconstitucional se fosse contrário ao interesse público, e o vereador não
entende que essa emenda aditiva ao projeto seja contrário ao interesse público, pois se
trata de uma gratificação para os servidores da saúde e que, seu voto é contário ao veto ao
projeto 08212021; por fim o vereador deixou os parabéns e elogiou toda classe da saúde,
pois se trata de pessoas guerreira e batalhadoras, principalmente nesse período de covid
que está se passando, muitos na linha de frente no enfrentamento da pandemía, salvando
vidas nesses últimos dois anos. Gontinuando o presidente Edirlei Gassimiro de Oliveira
solicitou ao primeiro-secretário Angelo Carrara, para que fizesse teitura para deliberação
pelo Plenário do Veto parcial ao Projeto de Lei Municipal no 082t2021, de autoria do poder
E1gcúivo ft4unicipal, guê assim o fez: Leitura do Veto Parcial ao Projeto de Lei Municipal
no 08212021 de autoria do Poder Executivo Municipal, bem como leitura do parecer da
Comissão de Justiça e Redação. Continuando o vereador/presidente Edirlei Gassimiro
de Oliveira colocou em discussão e votação pelo Plenário o parecer da Comissão de
Justiça e Redação, onde na oportunidade a vereadora Bia do Assentamento solicitou a
retirada do veto ao projeto da pauta de votação. Após alqumas discussões e suspensão da
selsão por alquns minutos. foi votado pelo plenário o pedido de retirada que foi aprovado
pela maioria dos , senhores vereadores. tendo aoenas o vereador Ànoelo Carrara se
posicionado contrário ao pedido da vereadora Bia. Prosseguindo o presidente Edirlei
Cassimiro de Oliveira solicitou ao primeiro-secretário Angelo Carrara, para que fizesse
leitura para deliberação pelo Plenário do Projeto de Lei Municipal no 014t2022, de autoria
do Poder Executivo Municipal, que assim o fez: Leitura do Projeto de Lei Municipal no
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cÂNllna MUNICIPAL DE PREsIDENTE MEDICI

014l2022deautoriadoPoderExecutivoMunicipal,bemcomoÉiry
Comissões Permanentes, ao Projeto de Lei Municipal no 014t2022, de autoria do poder
Executivo Municipal. Em seguida o vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira
colocou em discussão e votaçâo pelo Plenário o parecer da Comissão de Justiça e
Redação, o parecer da Comissão de Finanças e Orçamento e parecer da Comissaô de
Meio Ambiente, Agricultura e Turismo ao projeto, que Íoram aprovados por unanimidade
pelos senhores vereadores. Na sequência o presidente Edirlei Cassimiro Ue Otiveira
colocou discussão e primeira votação pelo Plenário o Projeto de Lei Municipal no 014t2022,
onde na oportunidade o vereadorAlessandro Martins solicitou a retirada do projeto da pauta
de votação, após votado pelo plenário o pedido de retirada foi aprovado por unanimidade
dos senhores vereadores. Prosseguindo o presidente/vereador Edirlei Cassimiro de
Oliveira colocou o Projeto 02912022, de autoria do Poder Executivo Municipal, a disposição
das Comissões Permanentes da Câmara Municipal, para exarar seus pareceres. trtao
havendo mais matérias na Ordem do Dia, o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira
concedeu a palavra aos vereadores para explicações pessoais a fim de que se manifestem
sobre atitudes pessoais assumidas na presente sessão ou no exercício do mandato,
conforme determina o Art. 94 e 95 do Regimento lnterno da Câmara Municipal. Estavam
presentes na sessão os servidores: Derick, Marilene S. dos Santos, Roberto Pereira, José
Juarez Barbosa dos Santos, doutor João Valdivino e o doutor Paulo Rogério. Terminou a
sétima sessão ordinária do ano de dois mil e vinte e dois, quando era dezenove horas e
vinte e três minutos, não havendo nada rnais a ser tratado, em nome de Deus, o presidente
Lei do Riachuelo encerrou a presente sessão. Eu, José Juarez Barbosa dos Santos, chefe
de gabinete da presidência, transcrevi esta Ata, que é a pura expressão da verdade, para
tanto, a Mesa Diretora e demais vereadores deste Poder Legislativo presentes nesta
sessão, assinam as páginas enumeradas da presente Ata.
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